

“ Tous deux sont morts au faite de leur gloire, comme si la patrie eût voulu épuiser, pour récompenser leur longue et laborieuse carrière, tout ce qu'elle avait d'honneur et de distinctions. Sir Etienne occupait le poste éminent de premier ministre, et l'honorable M. Morin mettait la dernière main à la codification des lois du Bas-Canada, lorsque Dieu les a appelés à lui. Et dans ce pays de chicanes parlementaires, où les hommes s'usent si vite, il est beau et plein d'enseignement de voir que le temps n'a fait qu'ajouter un lustre nouveau au mérite de ces deux hommes.” (1)

MISCELLANÉES

ETIENNE CHARAVAY. — M. Etienne Charavay, le paléographe parisien universellement connu des amateurs d'autographes, est décédé subitement dans sa maison de Brolles, près de Melun, le 2 octobre, à minuit. Il était né à Paris, le 17 avril 1848. M. Charavay était sorti de l'École des Chartres avec le diplôme d'archiviste paléographe. En 1893, il avait abandonné le commerce des autographes avec lequel il s'était fait une réputation universelle.

* * *

UN OUVRAGE RARISSIME.—M. Albert Maire, bibliothécaire à la Sorbonne, vient de publier, dans la *Revue Biblio-Iconographique* de Paris, une étude bibliographique sur un ouvrage cosmogonique que Jacques Bayon a publié sous le pseudonyme de : le sieur de Saint-Hilaire. Cet ouvrage, dont on ne connaît probablement qu'un seul exemplaire, est intitulé comme suit : *La | découverte | des—nouveaux | mondes | ov | l'astroloque | curieux* | Par le sieur de St. Hilaire | Tome premier | A ROVEN | CHES SAQVT BARTELIER' | M. DC. L XVII.—In-8, 1 f. c.—8-10-4 f. n. c.—1 f. n. c.—1 f. n. c.—237 p.

(1) Joseph Royal, dans la *Revue Canadienne*, vol. II, 1865, p. 499.